

# ¡Adelante!

ORGANO DE LA JUVENTUD  
SOCIALISTA DE MAHON

Año I Número 3

Mahón Julio de 1935

Redacción  
y Administración:  
ANGEL, 8

Aparece el primero  
de cada mes

Precio: 15 céntimos

14 de Julio  
de 1789

EDITORIAL

## Contra viento y marea

Al correr  
de los días

La Francia proletaria se prepara para celebrar estos días, cual merece el CXLVI Aniversario del asalto de la Bastilla.

La costumbre de la patria francesa de conmemorar y festejar aquel hecho histórico se presta, a que los escritores preocupados por las cuestiones sociales, le dediquemos un algo de atención.

La Bastilla de París, célebre fortaleza construida de 1369 a 1382 y convertida en prisión de Estado a principios del siglo diez y ocho, era considerada por el pueblo como símbolo del absolutismo real. De tal forma encarnaba el odio de la plebe que el 14 de Julio de 1789, el pueblo amotinado, lleno de furor, la derribaba, tras cruenta lucha sostenida con las fuerzas gubernamentales.

Mientras se mantuvo en pie la Bastilla, la esclavitud, el despotismo y la opresión en sus variantes refinamientos del siglo eran sufridos por el proletariado con la más cobarde resignación. Destruída, al fin por aquellos héroes anónimos, por aquella masa sin linaje ni domicilio, tan noble en consecuencia al par que tan motejada por historiadores mercenarios, una nueva era quedó abierta en la acción de los pueblos europeos.

El asalto de la Bastilla fué la segunda Gran Revolución de nuestros tiempos modernos. La primera tuvo lugar en el Reino Unido y fué más bien una disputa entre los Poderes legislativos y Carlos I.

En cambio en Francia fueron los esclavos del imperio capitalista que, por vez primera, batallaron en defensa de los principios de libertad y dignidad humana.

De ello acaban de transcurrir ciento cuarenta y seis años. El valiente gesto parisiense, fué punto de partida en la tregua revolucionaria del proletariado mundial que hasta

La marea va de aumento en aumento a medida que lanzamos nuestras ediciones en la calle. Ya el número anterior sufrió el insensato boicoteo de los titulados «republicanos de izquierda» y de algunos mal llamados socialistas, excepción hecha de los enemigos descubiertos.

El corresponsal de «Justicia Social» en Alayor, que también lo era nuestro por haberse ofrecido voluntariamente, sin duda creyendo que ¡ADELANTE! iba a ser otro periódico más al servicio del conglomerado «izquierdista» nos devolvió el paquete íntegro, negándose a continuar prestándonos su colaboración. En algunos otros pueblos ha ocurrido algo por el estilo. Todos nuestros camaradas nos escriben contándonos las luchas que han tenido que sostener con los que nos quisieran domésticos cual ninguno.

Sin embargo ¡ADELANTE! ha llenado cumplidamente nuestros cálculos. No todos pueden decir lo mismo. Contra viento y marea ahí va nuestra nave rumbo al puerto de la revolución. ¡Que las olas son grandes! ¡Que arrecia el viento huracanado! ¡Que algún babel pirata intenta cañonearnos! No nos importa. Cada uno de nuestros marineros está en su puesto y nuestro capitán «cantando alegre en la popa» seguros de llegar a feliz término.

Después de todo al lanzar nuestro primer número a la calle algo de ello presentíamos. Puede que no la exageración de lo hoy corriente; puede que no imaginásemos que los que tanta ayuda han recibido de nosotros, y que empezaron pagándonos con la moneda de la ingratitud negándonos los únicos medios que anteriormente contábamos para nuestra actividad, hoy llegasen —la mayoría— a sumarse al boicoteo que los adversarios hacen de nuestro periódico. Repetimos no obstante que no nos importa. La piedra está ya echada y difícil les será poder derrumbar nuestra obra y hacernos torcer de nuestra ruta.

Lo único que de veras lamentamos es que tengamos que generalizar y hacer pública esta cuestión que estamos seguros es sólo obra de unos cuantos inconscientes. De todos modos los que figuren fieles en sus puesto de combate sabrán distinguir. Nosotros por nuestra parte les adelantamos que orgullosos los apuntamos en nuestros cuadros de lucha contra la podredumbre de los sistemas caducos.

hoy no podemos considerar terminada. Se mantienen en pie nuevas Bastillas, más absolutas, más despotas que la primera. Europa entera es solo una.

Bien que los destinados a gozar de las conquistas recuerden, en estos momentos, con veneración a los héroes que murieron en el asalto de la Bastilla. Justo que la Humanidad no olvide a los que vertieron su sangre en defensa de los derechos del hombre. Pero la historia de Francia continúa. De igual manera que en Julio del 1789 los productores eran vejados y oprimidos,

lo es ahora Europa entera; de la misma forma en que Luis XVI sometía el pueblo a sus caprichos el capitalismo lo somete a los suyos, y, como entonces, símbolo del absolutismo imperial se levantan entre los cuatro mares, terriblemente trágicos los ocho torreones soberbios de una nueva Bastilla... ¿Qué espera el pueblo?

JUAN LOPEZ MORILLO

Avanza la discusión y aprobación de los presupuestos a pesar de la obstrucción de la raquítica minoría de oposición. Y avanza de la única manera que puede avanzar: impasiva y atropelladamente.

Como no se ignora el Gobierno va a cerrar las Cortes para seguir su programa, rejuvenecido ahora por el famoso pacto de Salamanca.

Por lo que, esta Cámara, que es incapaz de elaborar ningún precepto útil para España, va a permanecer cerrada cuatro meses para tomar un descanso después de su obra demolidora. Que bien ganado lo tienen, ya que no queda nada de las Constituyentes para demoler.

No está en nuestro ánimo el enumerar las leyes que han derogado, porque empezando por la Constitución, se cuentan por docenas, y no es tarea fácil ya que no dispone más tiempo ni espacio para hacerlo.

En cambio, no podemos decir igual de las que han elaborado, porque aún no ha llegado la hora de que saliera una ley de su seno. Y de ahí, que de no haber realizado labor constructiva, procede el caos en que nos encontramos. Porque en Obras Públicas, Economía, Enseñanza, Estado, Trabajo y Gobernación, se encuentran en escombros, por causa de la equivocada política, que han seguido.

Querían pacificar los espíritus, decantar la vida pública, reconstruir la economía. y lo que hicieron fué lanzar al proletariado a una revolución. Y ahora, en vez de seguir una política de concordia, fomentan los odios, acerbando las persecuciones y dan ocasión a que se tomen las más ruines venganzas. Llegaremos a que no haya ningún medio para salir del atolladero que por su culpa, se han metido. Y a eso es a lo que esperamos, no está muy lejana la hora de que el Estado no pueda pagar a sus guardadores, de los que a diario necesita más.

Cuando eso llegue, no debe encontrarnos desprevenidos, acudid jóvenes en vuestro puesto de combate y la victoria final será nuestra.

GASPAR MELSIÓN

## El Partido Socialista, es muy fuerte

Hace unos días celebró en Zaragoza un acto político organizado por las juventudes de Acción Popular. Como a esas juventudes les molesta tener por delante a un potente adversario, siguiendo las viejas costumbres caciquiles que les sirven de guía, esas flamantes juventudes elevaron al Gobierno unas conclusiones en las cuales se pide, nada menos, que la disolución del Partido Socialista y la clausura total de todas las Casas del Pueblo. ¡Qué cínicas son esas juventudes! Como quieren prevenirse de la potencialidad de sus enemigos. Tan absurda idea únicamente puede ocurrir a los del negro manto, que con su oscuridad no saben lo que ven, ni mucho menos lo que piden.

Enterense las juventudes católicas, que el Partido Socialista y la U. G. T. son los dos organismos obreros de más potencia que hay en España, y, pedir su disolución, aún en estos tiempos adversos, es cosa muy baladí.

Nosotros seguimos siempre el mismo camino al igual que dos hijos que comienzan diversas carreras hasta que llega un momento en que convergen en el mismo punto de vista—la madre—, que en este caso es nuestra U. G. T.

En fechas próximas se celebrarán algunos congresos y en ellos los hijos de esta madre se verán reunidos

y se abrazarán todos juntamente como sucede en estos actos tan sublimes. De los congresos es de donde sale la ruta que debe seguir el organismo que los celebre, por tal motivo nosotros, conocedores del espíritu socialista y de la U. G. T., nos tomamos la libertad de adelantar que en los congresos socialistas jamás se olvidará la sólida construcción del edificio obrero desde el cual tenemos que conseguir nuestra máxima aspiración; el bienestar de nuestros hermanos, que son los trabajadores de todas las industrias. ¡Qué bonito panorama! ¿Verdad? ¿Qué orgullo de madre habrá más legítimo que éste? Pues, aquí estamos los jóvenes socialistas impregnados de optimismo, guiándonos por las órdenes que emanan de los cuadros dirigentes en espera del día que el Socialismo sea el espejo de España.

¿Cuándo? Cuando nos convenga a nosotros, no a ellos, pero pronto; estamos ya vislumbrando el horizonte. ¿Qué hay escollos? Indudablemente que sí; pero el cuadro de oficiales y mando no duermen y son pilotos bien probados en varias luchas y con peor temporal que el reinante.

¡Confianza, puse, y a vencer! Las juventudes católicas a recogerse miedosas en los templos.

J. CAULES JUAN

## No olvidemos que.....

En 1913 gastaban en atenciones militares, las seis mayores potencias del mundo, 12423 millones de francos-oro.

En 1930, después de la última de las guerras, gastaban ya 14345 millones de francos-oro.

El mundo gasta anualmente en armamentos 103,345 MILLONES DE FRAN-COS o sea 8.778,750.000 francos al mes; 2.194,637.500 por semana; 313 millones 319642 por día; 13,063.318 por hora; 217.721 por minuto.

De 1914 a 1918, diez millones de hombres encontraron la muerte en los campos de batalla o en los hospitales.

A los diez millones de soldados muertos durante la guerra de 1914 a 1918 hay que agregar trece millones de muertos civiles.

En total, 23 MILLONES DE MUERTOS.

Diez millones de muertos en una guerra de 1551 días (1914-1918) dan un término medio de 6.400 muertos por día y cuatro por minuto.

La guerra de 1914-1918 dejó cerca de diez millones de inválidos, nueve millones de huérfanos y cinco millones de viudas.

El total de los gastos de la guerra 1914-1918 fué de 915 MILLONES.

Cada soldado del ejército activo cuesta a Italia 9.240 francos anuales; al Japón, 18.720; a Francia, 25.050; a Inglaterra, 35.640; a Alemania, 37.620; a los Estados Unidos, 47.820.

El material de guerra de los ejércitos del mundo es hoy el siguiente: 19700 aviones militares; 6200 tanques; 4000 cañones de marina; 42300 cañones y lanzaminas; 256.000 ametralladoras; 2.050 buques de guerra y 115 grandes acorazados con un tonelaje total de 5.705.000 toneladas.

La paz capitalista ha producido 30 millones de parados totales, un número incalculable de parados parciales, la vida económica paralizada, la desesperación y la miseria, mientras que las riquezas abundan se tira el trigo, se quema el café y se destruye el algodón.

Cincuenta toneladas de explosivos pueden destruir en pocas horas las mayores capitales. Centenares de aviones puedan hacer volar los puentes, las vías férreas, las estaciones, impedir la movilización y sembrar por todos lados el pánico, el terror y la muerte.

Los consorcios internacionales de los reyes del cañón: Schneider del Creusot, en Francia; Skoda-Schneider, en Checoslovaquia; Krup, Alemania; Vickers, en Inglaterra, y Morgan, en los Estados Unidos, han vendido últimamente 50000 toneladas de máquinas y construcciones metálicas en 240 millones de francos, y 50.000 toneladas de material de guerra en 960 MILLONES DE FRAN-COS.

Para que se vea las armas que ha utilizado Prieto en su ataque contra la Federación de Juventudes, y su Ejecutiva nacional, reproducimos dos cartas que tienen un gran valor. He aquí la primera de ellas:

«Badajoz, 28 de Mayo de 1935

»Federación Nacional de Juventudes Socialistas, Madrid.

»Estimados camaradas: Salud.

»En «La Libertad» de Madrid, del día 26 del corriente, en su número 4727 en primera plana, el camarada Prieto en su artículo V y último titulado «Posiciones Socialistas»: La planta exótica del caudillismo en el segundo párrafo del mismo dice:

»El folleto editado por la Federación de Juventudes Socialistas (recalquemos que se trata sólo del Comité) de cuyo proceder ya discrepan en público Juventudes que acaban de elegir directivas de criterio contrario, como las de Asturias, Badajoz, Madrid, etc.»

»Nos causa gran extrañeza que el camarada Prieto haya hecho caso de algún menchevique; y se atreva a afirmar semejante absurdo, pues ni esta Juventud ha elegido directiva nueva ni discrepa de nuestra Federación Nacional.

»Lo que sí debemos manifestarle es

que en todo momento seguiremos a nuestro Organismo Central, con el entusiasmo que hasta aquí, tanto por disciplina como por trayectorias marcadas que son las verdaderas directrices a seguir hasta la conquista total del Poder.

»Agradeciéndoos que rectificáis por los medios a vuestro alcance la falsa información a que antes nos referimos quedamos vuestros y de la Revolución.

Firman el Presidente y el Secretario-Tesorero. La carta tiene el sello oficial de la entidad.

Veamos ahora lo que ha remitido la Juventud Socialista Asturiana a nuestra Nacional.

«Oviedo, 25 de mayo 1935

»Federación Nacional de Juventudes Socialistas, Madrid.

»Estimados camaradas: Salud y marxismo.

»Profundamente sorprendidos hemos leído el primer artículo de la serie que el camarada Prieto está publi-

cando en «La Libertad». Como en el escrito mencionado se vierten algunos errores os rogamos consignais la publicación en el citado periódico de las siguientes líneas:

«En un artículo que firmado por Indalecio Prieto apareció en «La Libertad» el 22 del corriente se dice que las Juventudes Socialistas de Asturias están en manifiesto desacuerdo con la Comisión Ejecutiva de las Juventudes Socialistas de España; insinuando también que los jóvenes de esta provincia somos partidarios de una coalición con los republicanos, cosa que no es exacta.

»Y como las líneas de Prieto, modelo de indiscreción en quien como él a lo largo de muchos años cumplió sin titubeos su deber en dos esferas de acción: en la revolucionaria y en la de los organismos estatales, pueden sembrar el desconcierto en los camaradas de otras provincias, declaramos que la única opinión autorizada en cuanto a Asturias se refiere, es la votada en el pleno provincial que evidenció el espí-

ritu revolucionario de las Juventudes y en el que no se habló para nada de coaligarse con los republicanos.

«Espéramos queridos compañeros vuestra ayuda para que esto sea publicado.

Sin otro particular queda cordialmente vuestro y de la causa, Rafael Fernandez, Secretario de la Juventud Socialista Asturiana.»

La Juventud de Madrid ha escrito también a Prieto desmintiendo que se haya elegido en esta Sección un Comité contra el criterio de la Ejecutiva Nacional. De consiguiente los argumentos que Prieto ha utilizado son falsos. Quiso desorientar a los socialistas diciendo que las Juventudes de Asturias y de Badajoz junto con la de Madrid, estaban contra la Ejecutiva Nacional y éstas dan las respuestas adecuadas en las cartas que transcribimos.

Así con falsas argumentaciones, es cómo se viene combatiendo a las Juventudes Socialistas. No nos importa. Seguiremos adelante ¡siempre adelante!

## Una falsedad de INDALECIO PRIETO

## Experiencias de la lucha

¿Qué hemos ganado los socialistas con la República? ¿Qué nos proponíamos los socialistas ganar con la República? Por lo que toca a mí, tengo que decir que cuando nos decidimos a intervenir en la revolución y a participar en el Gobierno, y cuando logramos el triunfo de la República, yo me dije que para mí la parte fundamental de lo que perseguíamos ya estaba lograda. Me explicaré. Todos conocéis las luchas políticas que hemos tenido los socialistas entre la clase trabajadora no apolítica, sino política, por si era preferible ser indiferente o no en cuanto a las formas de gobierno, siempre que cualquier forma de gobierno diera posibilidades legales para el desarrollo de nuestras organizaciones y de nuestras ideas. Muchos trabajadores, muchos, no comprenden o no han comprendido la diferencia que existe entre una monarquía, una República burguesa y una República socialista, y han creído que todo su malestar dependía exclusivamente de que se les concedieran más o menos derechos políticos, de tener una Constitución más o menos perfecta, de que existieran tales o cuales leyes políticas, y muchos trabajadores han creído siempre que su emancipación total dependía del cambio de régimen de monarquía a República. Es indudable que en el orden político hay una diferencia, que es la suficiente para que los socialistas nos decidiéramos a trabajar por la revolución que iba a derribar la monarquía; pero la completa emancipación de la clase obrera en el orden económico de una República, cualquiera que sea, pero que defienda el régimen individual, la propiedad individual, el régimen capitalista, no es posible, como se convencerán ahora. Tendrán que trabajar, y trabajaremos todos, por el sostenimiento y por la defensa de la República; pero por otros motivos, no por éstos; porque entendemos que dentro de la República nuestro camino está más libre para poder llegar al fin de nuestros deseos, no porque creamos que se emancipa económicamente la clase obrera, ni mucho menos. Yo no voy a entrar ahora en disquisiciones sobre lo que es la propiedad individual ni la propiedad colectiva y todos esos problemas, porque no es el momento oportuno; mas es indudable que en el mundo hay muchas Repúblicas, y en ellas hay asalariados, y hay explotadores, y hay capitalistas. Y la clase obrera consciente, la socialista, aspira a que eso desaparezca, y eso no desaparece

## ¡Al pueblo! ¡A la juventud!

En estos momentos de intenso dramatismo para la clase trabajadora, la burguesía española se prepara para cometer nuevos asesinatos. No fueron suficientes Vázquez y Argüelles y en el proceso de Turón, se condena a muerte a otros cuatro revolucionarios.

El «delito» de los bravos luchadores de Turón fué ejecutar la justicia revolucionaria en quienes durante años les habían condenado al hambre y la miseria. Su proceso es la venganza sangrienta de una clase contra aquellos que supieron interpretar el anhelo del pueblo trabajador.

La lucha que las masas populares desarrollaron en torno a González Peña y a sus camaradas, debe reproducirse con más intensidad si cabe en defensa de los héroes de Turón.

¡Trabajadores! ¡Juventudes obreras!

Las Juventudes Comunistas y Socialistas os llaman a que expreseis vuestro decidido propósito de impedir los nuevos asesinatos. ¡Ganemos esta nueva batalla contra la represión sangrienta que realiza la reacción!

Firmemente unidos organizad en todas partes la lucha sin perder momento.

¡Por los héroes de Turón! ¡Contra la pena de muerte!

FEDERACION DE JUVENTUDES SOCIALISTAS. UNION DE JUVENTUDES COMUNISTAS. (S. E. I. J. C.)

dentro de una República, por muy democrática que ésta sea.

Llegará día en que el proletariado español, por su experiencia en la lucha política con los patronos, se convencerá de que no hay más camino para su emancipación económica, que es la base de la emancipación en todos los demás órdenes de la vida, que una República socialista. Se convencerá de que una República burguesa, democrática burguesa, liberal burguesa, al estilo burgués, como se dice, no es suficiente para su emancipación económica, y no tendrá más remedio que decidirse a trabajar no por una nueva República, sino por la transfor-

mación de esta República en el orden económico y hacerla socialista, y si tiene libertades individuales, mejor; si tiene libertades políticas, mejor; pero en el orden económico hay que proceder a la transformación, y eso no se consigue más que con la socialización de los medios de producción y de cambio. Este convencimiento en la clase obrera española de la experiencia de una República, por muy democrática que sea, vale más, mucho más que todas las leyes sociales que se hayan podido hacer dentro de la República.

Conferencia de Largo Caballero en la Escuela de Verano. Agosto de 1933.

## Federación de Juventudes Socialistas

El pasado día 16 se reunió en Palma el Congreso de constitución de la Federación de Juventudes Socialistas de Baleares.

La distancia que nos separa de la isla hermana y la imposibilidad, por cuestiones económicas, de estar representados directamente, no menos ayudado por la deficiencia de comunicación, nos veda el dar, como hubiera sido nuestro deseo, una amplia y detallada información de este importante comicio del que únicamente sabemos lo poco (es natural) con que la prensa palmesana nos ha informado. No obstante de no perder oportunidad, pensamos ocuparnos con la amplitud que se merece en números sucesivos.

Únicamente podemos adelantar que el Congreso, en el que asistieron representantes de la mayoría de

las Juventudes de Mallorca, así como la F. S. B., A. S. de Palma y U. G. T. de esta provincia y se recibieron telegramas de adhesión entre otros de la J. S. de Mahón, de Ciudadela de Villa Carlos y de ¡ADELANTE! transcurrió entre el mayor entusiasmo y espíritu revolucionario ratificando la posición de las Juventudes de Baleares de acuerdo en un todo a la de nuestra Nacional.

Para su dirección fué elegido el siguiente Comité que residirá en Palma:

Presidente: Antonio Gil, Vice-Presidente: Juan Simonet, Secretario general: Fernando Rado, Secretario Adjunto: Bartolomé Simó, Secretario Administrativo: Antonio Roca, Vocales: Mateo Mascaró y Miguel Rigo.

## El fermento inicial del fascismo

El fermento inicial del fascismo lo suministra la clase media, la pequeña burguesía, que es la primera en sufrir las consecuencias de las contradicciones internas del capitalismo. El fascismo es originariamente la rebelión de la clase media contra la clase capitalista, superior, por la cual se siente estrangulada, y contra la clase obrera, cuyas mejoras envidia y a las cuales imputa también parte de su ruina, de igual manera que el condotierismo fué una guerra civil, unas veces contra los grandes señores feudales, que monopolizaban la propiedad territorial, y otras contra la nueva burguesía, cuya riqueza envidiaba. Lo característico de las capas inferiores de una clase social en crisis es la envidia a las capas superiores y a la nueva clase ascendente. Esta es la tragedia de la clase media contemporánea, cuyo complejo de inferioridad subjetiva ha descrito sagazmente Henri de Man en su Socialismo constructivo.

La clase media, el proletariado de levita o de cuello almidonado, como suele denominarse, no quiere confundirse con la clase obrera, porque padece, como ninguna otra, del prejuicio de las clases. El empleado, el profesional, el técnico y el pequeño agricultor, comerciante o industrial, viven con frecuencia peor que muchos obreros; pero que no les quiten el rango social. Se comprende su irritación contra el alto capitalismo que les estruja y proletariza por virtud de la concentración económica; pero en vez de unirse al proletariado, con cuyo destino se intensifica el suyo históricamente, son muchas veces sus mayores enemigos. La clase media es la que está dando los condotieros fascistas de nuestros tiempos, encargados de destrozarse a la clase media. En la clase media están contenidas las mayores posibilidades de fascismo en un país.

El problema de la universalidad del fascismo depende, por tanto, en buena parte, de las variantes psicológicas de la clase media de cada nación. Esas variantes existen, como ha podido observar cualquiera a poco que haya viajado. El resentimiento de la clase media, por causa de su vanidad social ofendida, no es el mismo en todas partes. En ello influyen la formación histórica de esa clase y la inteligencia media individual de cada pueblo, que le permite comprender mejor o peor los procesos sociales que se están desarrollando ante sus ojos. Probablemente no es un azar que Italia y Alemania hayan dado origen al condotierismo y el fascismo, los dos grandes movimientos de clases resentidas. En pocos países como en éstos el amor al rango social es tan profundo y a la vez tan cómico, sobre todo cuando se manifiesta en el abuso hiperbólico de los títulos profesionales. En Alemania llaman doctor o profesor a todo desconocido, porque suponen que lo es todo el mundo mientras no se demuestre lo contrario, o porque temen ofenderle si, aun sabiendo que no es nada, no le adornan con algún título. En Italia acontece algo semejante.

LUIS ARAQUISTAIN

## BIBLIOGRAFIA

por TITO

### “Morfeocracia” gran camelante político

Por razones periodísticas, que a veces imponen tragos bien amargos, hemos tenido que pechar con la lectura del envoltorio paplero que han puesto en circulación, con gran beneplácito del contubernio radical cedista, la feliz pareja Saborit-Besteiro y todos sus familiares, con objeto de poder contar con un vertedero para sus desahogos biliaris.

No vamos a ocuparnos de todos los soporíferos trabajos que se insertan en «Democracia» con unos designios pequeños burgueses fascistoides bajo los auspicios del ex-Teniente de Alcalde de la Latina refrendados por el profesor Besteiro. Aunque para muestra sólo basta el botón del título, completamos la colección con otros tres botones más. Con el botón de Besteiro con el botoncito Saborit y con el adorno de pasamanería del renegado Kautsky.

El profesor Besteiro, en actitud jactanciosa, «se mete» con nuestro camarada Araquistain sin destruir ninguno de los argumentos que el director de «Leviatan» ha creído conveniente oponer al ingreso de un «marxista cien por cien» en la burguesísima Academia de Ciencias Morales y Políticas. Cómo habra sido el discurso de ingreso del profesor de Lógica, que hasta el inefable Samper se ha creído en el deber de aplaudirlo, hablando de esa reunión de viejos catarrosos que en la democracia burguesa reciben el nombre de Senado. ¡Buen panegirista para D. Julián!

El profesor Besteiro, hurtando el cuerpo a todas las fincas del camarada Araquistain, no da una razón de mediana densidad acerca de cuestiones tan importantes como la toma del Poder por el proletariado, o de la transformación en franca dictadura fascista

de la disfrazada dictadura que es la democracia burguesa. El profesor Besteiro dejando para mejor ocasión estos asuntos que están a la orden del día en todos los partidos de clase, en todos los partidos obreros, sólo consigue demostrar que conoce a la perfección los clásicos griegos y, por tanto, lo suponemos un enamorado de la «República» de Platón.

En cambio don Andrés Saborit ya es más explícito en su «Profesión de fe»: «ni pactos con los republicanos ni frente único con los comunistas y anarquistas». El exteniente Alcalde de La Latina no reparte su vara con nadie. Como los buenos matadores se ha encariñado con la frase: «dejarme solo».

Para terminar, el renegado Kautsky, «el teorizante que aprendió a flotar» le aconseja a los alemanes que adapten el Partido Socialista a las nuevas condiciones. Es decir, que se adapten a cuanto pida Hitler y se le antoje a Mussolini.

Basta ya de comentarios «Democracia» con Saborit, Besteiro y Compañía, no es más que una muestra descarada de la política patriota de la II Internacional que se viene adaptando a todas las contingencias de la descomposición del capitalismo, que sirve de puntal a la burguesía como Vandervelde de Bélgica que pacta con el fascismo como Loeber en Alemania y que se dispone a tenderle la mano salvadora a la burguesía semifeudal española por intermedio de «Morfeocracia», gran camelante político, bajo los auspicios del profesor Besteiro y del exteniente de Alcalde de La Latina.

\* \* \*

Para «El Obrero Balear».

¿Pueden decirnos los redactores del semanario palmense con auxilio de que aparato han descubierto que «Morfeocracia» sea un semanario socialista? Y otra cosa, si no estamos mal enterados J. J. Morato no es militante del Partido Socialista, sino tan solo, de la U. G. T.

ción de la clase trabajadora, que desde el primer momento mostró su admiración y entusiasmo por tal acontecimiento.

El capitalismo italiano, se aprovechó de la coyuntura que le ofrecía una división estúpida de los partidos avanzados de la clase obrera, de su ignorancia y de su incapacidad. Mussolini triunfó sobre ellos con el apoyo del gran capital y, tomando como tipo la dictadura del proletariado soviético, impuso su dictadura fascista y aherró, bajo el terror más despiadado, a la clase obrera italiana. La caída de Bela Kun en Hungría desembocó en el terror blanco, y tras Hungría, Polonia.

Poco a poco el capitalismo se reconstruía en nuevas fases. El ejemplo ruso era demasiado aleccionador para dejarse vencer, pero las condiciones económicas no favorecían un reafirmamiento capitalista. Las consecuencias de la gran guerra no habían despejado el panorama. Vencedores y vencidos eran presa de sus propias contradicciones, y solamente una explotación feroz y desenfrenada de la clase trabajadora, podía buscar un escape al callejón sin salida en que estaba metido el imperialismo mundial.

El florecimiento americano se quiebra, y con él, cae uno de los más sólidos baluartes del capitalismo. Todos buscan mercados. El exceso de producción, se acrecienta con la transformación del maquinismo. Se abarrotan las mercancías, en tanto que aumenta el hambre y el número de obreros sin trabajo. Se va creando una atmósfera asfixiante que amenaza romper por cualquier parte. Hitler, aprovecha la claudicación de los dirigentes obreros alemanes y da su golpe de estado de una madera «perfectamente legal». Desencadena su represión sin precedentes en la Historia. Queda al descubierto su demagogia y se pone descaradamente al servicio de los capitalistas. Más tarde, lo intentan Dollfus, pero los trabajadores austriacos, marcan la primera defensa contra el fascismo. La insurrección de febrero, muestra el primer viraje contra la entrega indefensa de los trabajadores al fascismo. ¿Se ha vencido en este momento el punto culminante del poder fascista?

Los últimos acontecimientos de España, parecen acusar afirmativamente esta teoría. La situación de la clase austriaca, es infinitamente mejor que la de la clase obrera alemana. ¿Ha

triunfado el fascismo o ha comenzado su declinación?

Tras su victoria en el Sarre, Hitler no tiene salida. O la guerra o la claudicación. El fascismo necesita justificarse. Maniobra Alemania hacia sus apetitos imperialistas, de igual modo que maniobra Italia por su expansión territorial. El cañoneo diplomático de todas las potencias, tiene invadido el mundo entero. Todos los países quedan complicados. La guerra se fragua a marchas forzadas. La desesperación imperialista no puede aguantar más. Cubrió su etapa en 1914 y necesita repetirla muy próximamente. ¿Porqué? Por las exigencias económicas. Se ha concluido el «honor patrio». Las nuevas banderas son el patrón oro, la desvalorización, la inflación, los mercados, las salidas al mar, las nuevas rutas de comunicación, el exceso de población, el exceso de producción, etc. Todo le estorba al capitalismo. Con su desarrollo, aumentan sus contradicciones, que le aceleran la vida para acelerarle la muerte. El capitalismo entra en el último ciclo de su etapa y para salir de él, no encuentra otra puerta que una próxima guerra, más brutal, más terrible, que la de 1914-1918. Mientras millones de seres mueren de hambre, las fábricas de armamentos y municiones trabajan sin cesar. Se prepara la fosa a los millones de hombres desocupados. La Iglesia volverá a bendecir los cañones y los ejércitos. Cada país rezará a su Dios para que aplaste al adversario, y, mientras faltan mercancías para alimentar a los proletarios, los bombardeos aéreos de gases y granadas, reducirán los campos y las ciudades a cenizas y escombros.

El capitalismo tendrá una muerte digna de su civilización. Los trabajadores oprimidos y explotados en el taller y en la fábrica, marcharán a despedazarse a las fronteras de sus respectivos países.

¡La guerra! He aquí la salida del fascismo. La única salida de las potencias capitalistas apoyadas por los grandes plutócratas, por los poderes tradicionales de la Iglesia, por los municioneros, por los patriotas cien por cien...

CARLOS HERNANDEZ

Diputado Socialista

Prisión Celular—Madrid, Mayo 1935.

Imprenta Balear.—Prieto y Caules.-9, Mahón

## Ante el último ciclo capitalista

La guerra de 1914, rompió el equilibrio económico de las primeras potencias imperialistas. Hasta entonces, el socialismo internacional venía desarrollando una táctica que moría con la paz europea. A los intereses de clase, se sobrepusieron los del patriotismo. Los Partidos Socialistas más importantes del continente, votaron los créditos de guerra y contribuyeron, con su actitud, a exacerbar la contienda. Ello no impidió que las circunstancias históricas, empujaran la guerra inter-

nacional hacia la guerra de clases, y tras la caída del Imperio zarista, cayeran los tronos de varios países de la Europa central.

Rusia comenzó y acabó una revolución. La alianza de las potencias imperialistas, no pudo extrangular su desenvolvimiento revolucionario y el país de los zares se transformó en una República proletaria, donde el socialismo comenzó a construirse, a pesar de los obstáculos impuestos por todo el mundo, con la consiguiente excep-

¡Joven Socialista! Cuando vayas a adquirir el periódico no olvides que “La Libertad” se negó a publicar la interviú que su redactor Virgilio de la Pascua hizo en la Cárcel Modelo, a los compañeros Presidente y Secretario de la Federación Nacional de Juventudes, y en la que daban contestación adecuada a los ataques que Prieto nos dirigió desde el referido periódico.